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  Le Conseil des Sages 
Réunion du 30 août 2021  

 

Début de la réunion : 14h30 

Sages Présents : BARREAU Claudette – BRESSON Françoise – CABRERA-GILBERT Maria Isabelle – DUGUE Jacqueline – FRAPPE Jean-Bernard – 
HAAG Jean-Dominique - HUREL Paulette - JOLIMAY Gilles - JOUANNET Yves - MALBECQ Noël – MARTINEAU Carmen – RENGEARD Fernande - 

VEILLARD Patrick. 

Sages excusés :    
BACHELERY Martine – BALLANGER Marie-Jo – FAVREAU Dominique - SAVEZ Elizabeth 

Sages non excusés : M. DELAHAYES Jacques – FERRANDEZ Marie-Annick 

Membres du Conseil Municipal : 

Présents : PIAUD-CUISINIER Christine - DUSSILLOL Francine 

Excusés :  
 

Participation : Pierre RUCHAUD service civique MONALISA – Emmanuel CADON Directeur Ven’ensemble - Patrick MAUMENEE et Audrey DANIEAU-

ROBERT  France Bénévolat Vendée 

-=-=- 

 Approbation du CR du 14 juin 2021 

Le compte rendu de la réunion du 14 juin 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

 Intervention MONALISA  

Patrick MAUMENEE (Vice-Président de France Bénévolat Vendée) et Audrey DANIEAU-ROBERT (Equipe locale de 

France Bénévolat Vendée), interviennent auprès du CdS dans le cadre de MONALISA. 

La Coopération MONALISA (Mobilisation Nationale contre L'ISolement des personnes Agées) a pour but de lutter contre 

l'isolement des personnes âgées sur le territoire national. En Vendée, des citoyens, des associations et des institutions se 

mobilisent ensemble et dans un seul mouvement pour lutter contre ce fléau. France Bénévolat Vendée favorise 

l'orientation des bénévoles vers les acteurs vendéens de Monalisa. 

Cette démarche vise à encourager la participation des citoyens et des acteurs locaux volontaires pour développer la 

création de lien social de proximité. 

La coopération MONALISA Vendée a vu le jour fin 2015 sous l’impulsion de Saint Vincent de Paul et de France 

bénévolat, accompagnés par la Fédération des centres sociaux et socioculturels de Vendée.  

Elle est un collectif d’organisations à but non lucratif, réunis librement autour de la lutte contre l’isolement des personnes 

âgées et partageant les valeurs défendues par l’Association Nationale MONALISA. 

Elle a donc pour but de mettre en lien un maximum d’acteurs concernés par la lutte contre l’isolement dans l’objectif de 

mieux coopérer sur le département et de répondre aux différents besoins des aînés. Elle reste ouverte pour tous ceux qui 

souhaitent s’investir dans la lutte contre l’isolement des âgés. 

Des formations peuvent être mises en place pour aider les communes souhaitant s’investir dans MONALISA (formation 

délivrée gratuitement par la MSA et la Fédération des centres sociaux de Vendée). 

M. MAUMENEE et Mme DANIEAU-ROBERT ont remis aux participants les deux documents suivants : « Les 4 axes 

communs du projet d’équipe citoyenne MONALISA » et « Les Finalités de la coopération départementale vendéenne 

MONALISA ». Ils informent Christine que la prochaine journée départementale aura lieu au Poiré sur Vie le 3 décembre 

2021. Christine souhaite y participer. 

Des idées qui ont été mises en place dans d’autres communes, telle que « Brin de Causette » à Chantonnay, pourraient être 

utilisées à Venansault. 

Christine souhaite que le CdS s’implique dans cette coopération qui s’intègrerait dans le « Parcours de vie des aînés ». Si 

cet investissement humain du CdS se concrétise, la Charte de l’Equipe citoyenne MONALISA sera signée pour formaliser 

cette action. 

Départ des intervenants ainsi que de Pierre qui a débuté la mise en place de MONALISA sur Venansault avec un vif 

succès. Christine informe qu’une autre étudiante soit en apprentissage ou en alternance sera recrutée dans ce cadre. 
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 Diverses informations  

Forum des Associations du 11 septembre 2021 de 14h00 à 18h00 à l’Ilôt des arts 

Emmanuel CADON présente un power point sur le Forum des associations 2021 qui se tiendra à l’extérieur, avec PASS 

Sanitaire obligatoire. 

Il s’agit de la découverte et/ou les inscriptions aux associations de Venansault. Ce jour-là sera également festif avec des 

animations pour tous les âges. Il sollicite la participation du CdS pour prêter main forte : Accueil, Contrôle Pass sanitaire, 

manipulation de matériels lourds. Voir ci-dessous les personnes du CdS concernées par cette demande : 

 Gilles JOLIMAY et Noël MALBECQ seront à l’accueil de 13h00 à 14h00 pour guider les personnes concernées vers 

leur emplacement.  

 Jean-Dominique HAAG se chargera de la manutention du spectacle aérien (montage et démontage) de 9h00 à 11h00 et 

de 18h00 à 19h30. 

 Patrick VEILLARD sera présent à la Balayette gonflable à vélo de 14h00 à 16h00 

 Christine PIAUD-CUISINIER se trouvera sur le stand Simulateur moto vidéo de 16h00 à 18h00. 

Christine précise que l’accueil des nouveaux habitants aura lieu à 14h00. Il sera différent des années précédentes, il n’y 

aura pas la partie réception (café-brioches) par suite des conditions sanitaires à respecter. L’inscription des nouveaux 

habitants peut se faire par internet sur le site de la Mairie ou sur les flyers qui auront été distribués. 

Terrasses Musicales du 17 septembre 2021 

Emmanuel CADON présente l’évènement « Les terrasses musicales » du mois de septembre qui aura lieu sur la place de la 

Mairie et est organisée par les Frères Toqués. Le Pass sanitaire sera également obligatoire. Emmanuel CADON sollicite le 

Cds pour la tenue de la caisse et la vente des tickets Ven’ensemble, Christine donne son aval.  

Il informe par ailleurs, qu’une exposition de peinture de pastel se tiendra à l’Ilôt des Arts en septembre mais que la 

manifestation Pastel à l’Ouest est annulée. 

Elections du CME du 08 octobre 2021 

Le CdS participera comme tous les ans aux élections du CME pour la tenue du bureau de vote et le dépouillement.  

 Date du prochain conseil municipal  

Le prochain conseil municipal aura lieu le Jeudi 9 septembre 2021 à 20h30, Salle de réunion de la Mairie. 

 

 Questions diverses 

 Christine s’occupe des inscriptions pour la Joséphine (opération nationale Octobre rose), le rendez-vous est fixé le 27 

septembre 2021 à 9h30, le point de départ est le sentier du Paon aux 3 étangs de Venansault pour une marche de 5 km. 

La participation est de 10 euros par personne dont une partie est reversée pour la lutte contre le cancer du sein. 

 Christine s’exprimera ultérieurement sur le Congrès à Jeumont (Hauts de France) des 4 - 5 - 6 novembre 2021. 

 Christine demande si la réunion du CdS du mois de novembre prévue initialement le 8 novembre peut être déplacée au 

2 novembre. La date du 2 novembre est retenue. 

 Christine demande à Francine et à Carmen de démarrer l’action « Colis des aînés ». 

 Christine informe des diverses actions qu’elle approfondira lors des prochaines réunions et qu’elle souhaiterait mettre 

en place : 

o Commission Ecologie : travailler sur le recyclage des mégots et sur le compost communal. 

o Commission Culture – Mémoire et Patrimoine : Elaborer une fois par trimestre un encart recto-verso sur le 

patrimoine (Eglise, calvaires, bâtiments, personnalités…), ou nouvelles constructions, commerce, artisanat 

(dont elle souhaite mettre un autre groupe en place sur ce sujet) afin qu’il soit publié. 

 

 

La prochaine réunion aura lieu le 13 septembre 2021 à 14h30, salle de réunion de la Mairie. 

 

Fin de réunion : 16h50 

           Fait ce jour à Venansault 

 
« Le sage connait la mesure » 

De Roger MONDOLONI 

 

 

Maria-Isabelle CABRERA-GILBERT                                                               Christine PIAUD-CUISINIER Elue Référente 

        Secrétaire de séance                                                                        Claudette BARREAU Référente  


